



SPD-Ratsfraktion, Altes Rathaus Markt 1, 26105 Oldenburg

Herrn
Dr. Sven Uhrhan
Industriestr. 1 a

26121 Oldenburg

**FRAKTION IM RAT
DER UNIVERSITÄTSSTADT
OLDENBURG**

Altes Rathaus · Markt 1
26105 Oldenburg
Telefon (0441) 235 26 85
Telefax (0441) 235 21 55
E-Mail: spd-fraktion@stadt-oldenburg.de

26.09.2019

Antrag auf Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Städtebauliche Aufwertung der Amalienbrücke“ für den nächsten Ausschuss für Stadtplanung und Bauen am 21.11.2019

Sehr geehrter Herr Dr. Uhrhan,

die SPD-Fraktion beantragt die Aufnahme des Tagesordnungspunktes:

„Städtebauliche Aufwertung der Amalienbrücke“

für den nächsten Ausschuss für Stadtplanung und Bauen am 21.11.2019.

Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept zur Verschönerung der Brücke und städtebaulichen Aufwertung der Bereiche unter und neben der Brücke zu erarbeiten und eine erste Kostenschätzung für die einzelnen Maßnahmen vorzulegen.

Begründung

Die Amalienbrücke prägt den Stadtteil Osternburg. Künftig wird die Brücke die Innenstadt und Osternburg mit den am Alten Stadthafen entstandenen und noch entstehenden Quartieren verbinden. Die Brücke hat viel Potenzial für bessere Aufenthaltsqualität. Vor allem Schmutz, Schmierereien sowie die aktuell qualitativ unzureichenden Sitzmöglichkeiten tragen dazu bei, dass der eigentliche Charme und der städtebauliche Wert der Brücke verloren gehen.

Wir wollen die Brücke aufwerten und so mehr Aufenthaltsqualität schaffen. Das könnte z.B. in Form von zusätzlichen Anpflanzungen, begrünenden Elementen und der Aufwertung der vorhandenen Sitzmöglichkeiten erfolgen. Daneben soll auch das Brückenumfeld, also die Bereiche unter und neben der Brücke aufgewertet werden, insbesondere die Bereiche, die an die alte Amalienbrücke erinnern.

Bürgerschaftliche Patenschaften für die Pflege der Rondelle könnten dazu beitragen, dass möglichem Vandalismus begegnet wird. Weiterhin ist zu überlegen, ob bestehende Rondelle zu kreativen Räumen für Kinder oder für Urban Gardening umgebaut werden. Im Brückenumfeld könnten zusätzliche Flächen für Wildblumenwiesen und/oder Urban Gardening entstehen und Sitzmöglichkeiten geschaffen werden.

Teilflächen der Brücke könnten in Kooperation mit dem Präventionsrat anknüpfend an das Projekt „Brückenkunst in Eversten“ für legale Graffitis freigegeben werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Ulf Prange
Fraktionsvorsitzender

gez. Nicole Piechotta
Mitglied im Bauausschuss